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Bornheim, 21.05.2023 

 

 

Antrag von Verwaltungsratsmitgliedern der CDU-Fraktion auf Prüfung der 

Erweiterung der Bestattungsmöglichkeiten auf dem Friedhof Sechtem 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrter Herr Rehbann, 

wir bitten Sie, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des 

Verwaltungsrates des Stadtbetriebs zu setzen. Vielen Dank vorab. 

 

Beschlussvorschlag 

Der Verwaltungsrat beauftragt den Vorsitzenden,  

1. zu prüfen, ob und zu welchen Bedingungen eine Erweiterung von 

Bestattungsmöglichkeiten auf dem Friedhof Sechtem möglich ist und 

2. das Ergebnis der Prüfung und ggf. die entsprechenden Vorschläge zu erweiterten 

Möglichkeiten in einer der nächsten Sitzungen des Verwaltungsrates in 2023 zur 

Abstimmung vorzulegen. 
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Sachverhalt 

Auf dem Friedhof in Sechtem sind unter anderem aufgrund des Auslaufens von 

Nutzungsrechten Freiflächen entstanden. 

Generell und übergreifend ist seit geraumer Zeit ein Wandel der Bestattungskultur zu 

beobachten. Es zeigt sich eine Tendenz weg von der Erdbestattung in einem Einzel- 

oder Reihengrab hin zu einer Urnenbestattung. Ergänzend ist die möglichst pflegearme 

Gestaltung der Grabstelle zu beobachten. 

Die Beobachtung wird durch Bestattungsstatistik 2022 der Stadt Bornheim gestützt, 

siehe Vorlage 117/2023 SBB, Stand 06.02.2023). 

In anderen Bornheimer Ortsteilen sind beispielsweise Baumbestattungen stark 

nachgefragt. 

Daher beantragen wir für den Friedhof Sechtem zu prüfen, ob auf der bestehenden 

Freifläche zukünftig auch Baumbestattungen und/ oder pflegearme bzw. pflegefreie 

Reihengrabstätten für Erdbestattungen ermöglicht werden können. 

Freundliche Grüße 

 

Sascha A. Mauel, Uwe Halft, Günter Knapstein, Rüdiger Prinz, Bernhard Strauff und  

Rolf Schmitz 

 

 


